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28,03              36,29

ОРЕЛ: ВЧЕРА, 
СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН

ППООССЛЛЕЕДДССТТВВИИЯЯ  
ШШТТООРРММООВВООГГОО  ВВЕЕТТРРАА

14 февраля около полудня силь$
ным порывом ветра с Орловского
медицинского колледжа была сорва$
на часть крыши площадью около 150
квадратных метров. Большой кусок
оторвавшейся металлической кров$
ли упал на проезжую часть улицы Со$
ветской, где расположен колледж. К
счастью, никто не пострадал. Заня$
тия были частично приостановлены.
По словам директора колледжа 
В.В. Орлова, кровлю ремонтировали
около 10 лет назад. Однако реконст$
рукция основных кровельных конст$
рукций не производилась более 
30 лет. В целом здание колледжа
нуждается в капитальном ремонте 
(к примеру, в связи с аварийным со$
стоянием закрыт спортивный зал
учебного заведения).

По состоянию на 16.00 15 февраля
на аварийном объекте работали
строители и сотрудники главного
управления по делам ГО и ЧС по
Орловской области. Средства на
восстановление крыши медицинский
колледж намерен просить у адми$
нистрации области.

* * * 

АА  ННУУ��ККАА,,   ППААППЫЫ
Районный конкурс «А ну$ка, папы»,

посвящённый Дню защитников Оте$
чества и 60$летию Победы, будет
проходить 21 февраля на базе дет$
ского подросткового клуба. Подоб$
ное мероприятие в районе состоится
впервые. Инициатива его проведе$
ния принадлежит отделу по делам
молодёжи администрации Железно$
дорожного района. В программе —
конкурсы: «Моя боевая служба», «Са$
мый$самый», «А вам слабо?», «Уга$
дай мелодию», «Помоги второй поло$
вине». Победители и призёры полу$
чат ценные подарки и почётные гра$
моты.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

ВВССТТРРЕЕЧЧАА  ВВЕЕТТЕЕРРААННООВВ
ЛЛООККААЛЛЬЬННЫЫХХ  ВВООЙЙНН  

Традиционная встреча ветеранов и
участников боевых действий в Афга$
нистане и Чечне, приуроченная ко
Дню защитников Отечества, состоит$
ся 21 февраля в кафе «Вешние во$
ды». Мероприятие проводится по
инициативе администрации района,
а также отдела социальной защиты
уже пятый год подряд. Для бывших
военных подготовлена праздничная
концертная программа: выступят
коллективы художественной самодея$
тельности, танцевальные коллекти$
вы, солисты городского Центра куль$
туры, института искусств и культуры.
Предполагается, что во встрече при$
мет участие глава администрации
района М.С. Поздняков, а также
представители областной и город$
ской администраций. 

Сейчас на учёте в Заводском рай$
оне 38 участников боевых действий в
Афганистане и Чечне. Всем им уже
разосланы приглашения. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

ООББЛЛААССТТННЫЫЕЕ  ООЛЛИИММППИИААДДЫЫ
ППРРООДДООЛЛЖЖААЮЮТТССЯЯ

Продолжается подведение итогов
областных предметных олимпиад,
ряд которых прошёл на базе школ Се$
верного района. Вчера мы сообщали
о первых результатах. Сегодня стало
известно, что победителями олимпи$
ады по русскому языку стали Надеж$
да Лужецкая (школа №12), Юлия Тру$
нова (школа №23) и Любовь Лучкина
(школа №2). В дисциплине немецкий
язык первое место досталось Конс$
тантину Семёнову (лицей №21), в ка$
тегории английский — Андрею Жи$
ронкину (школа №27), Татьяне Плато$
новой (школа №23), Юлии Чернышё$
вой (лицей №1). Лучшими в знании
французского языка стали учащиеся
Залегощенской школы №1 — Татьяна
Гришина и Иван Павлюк.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

ККННИИГГАА  ОО  ППООББЕЕДДЕЕ
18 февраля в Орловской област$

ной библиотеке им. И.А. Бунина со$
стоится 184$е заседание клуба
«Орловский библиофил» на тему
«Орловская область в годы Великой
Отечественной войны. Новые мате$
риалы и исследования краеведа$ис$
торика Е.Е. Щекотихина». Кандидат
исторических наук Щекотихин на
протяжении многих лет занимается
изучением истории орловского края
в период войны. Итогом его 30$лет$
ней поисковой работы стала только
что вышедшая из печати книга 
«9 Мая 1945». Она состоит из писем$
воспоминаний ветеранов, докумен$
тов и публикаций известных совет$
ских писателей, поэтов, художников. 

* * *

ККООННККУУРРСС  ППОО  ЗЗААЩЩИИТТЕЕ  
ППРРААВВ  ППООТТРРЕЕББИИТТЕЕЛЛЕЕЙЙ

Сегодня в Доме творчества Совет$
ского района проходит конкурс по
защите прав потребителей, в кото$
ром принимают участие старшеклас$
сники школ, гимназий и лицеев рай$
она (всего восемь команд). В роли
организаторов мероприятия высту$
пают отдел образования района и от$
дел по защите прав потребителей.
Участники должны продемонстриро$
вать свои юридические знания, уме$
ло и грамотно ответить на поставлен$
ные перед ними вопросы. Команда$
победитель получит возможность
выступить на областном конкурсе

ЗАКОН О МОНЕТИЗАЦИИ
БУДЕТ КОРРЕКТИРОВАТЬСЯ

Ситуация с реализацией закона о льгот�
ных выплатах неоднократно обсуждалась в
верхних эшелонах власти. Сейчас стоит за�
дача отладить новые механизмы социаль�
ной поддержки льготников.

По мнению председателя Комитета Гос�
думы по труду и социальной политике 
А. Исаева, не исключено, что первые по�
правки к закону о льготных выплатах при�
дется принимать уже в конце первого квар�
тала. 

Например, предстоит решать проблемы
военных пенсионеров. Горячей темой оста�
ется лекарственное обеспечение. На встре�
че с депутатами Госдумы министр здраво�
охранения и соцразвития М. Зурабов за�
явил, что принято решение отложить учас�
тие страховых компаний в федеральной
программе по обеспечению лекарствами.
По словам министра, страховщики оказа�
лись не готовы к резко возросшему объему
работы, и финансирование лекарственного
обеспечения по льготным рецептам будет
осуществляться через региональные фон�
ды медицинского страхования.

В числе предлагаемых поправок в закон
о льготных выплатах есть, например, и та�
кая: льготники смогут вместо положенной
санаторной путевки получить бесплатный
проезд в любую точку страны один раз в год.

РОСТ КУРСА РУБЛЯ
По данным Центрального банка, с января

2004 года по январь 2005�го реальный эф�
фективный курс рубля по отношению к валю�
там 34 государств — основных торговых
партнеров России — вырос на 7,1%, реаль�
ный  курс рубля к доллару — на 13,8%, к евро
— на 8,6%.

ДЕЛО — ТАБАК
Следственный комитет МВД РФ возбу�

дил уголовное дело в отношении одного из
крупнейших продавцов табачных изделий в
России — ЗАО «Дж.Т.И. по маркетингу и
продажам» (входит в состав компании
Japan Tobacco International). 

Компания, занимающая третье место в
мире по объемам производства, обвиняет�
ся в уклонении от уплаты налогов на сумму
79 млн. долларов. 

По материалам 

деловой прессы.

Апока на коммунальном
фронте без перемен. Лежа�
щие в земле ржавые трубы

не помолодели. Вызывающе по�
хабные подъезды не облагороди�
лись приметами уютного, циви�
лизованного быта. Тарифы... О
них не получается говорить без
скрежета зубовного. 

Коммуналка — яма проваль�
ная. Есть и другие, не менее крас�
норечивые «обзывалки» отрасли.
«Чёрная дыра», например. Сколь�
ко средств ни закачивай в ЖКХ —
всё равно мало. Катастрофичес�
ки. Исчезают те миллионы и мил�
лиарды бесследно — как реки во�
ды через дырявые трубы. На не�
давнем, разносном для комму�
нальщиков, заседании коллегии
областной администрации, по�
священном вечно актуальной
проблеме реформирования жи�
лищно�коммунальной системы,
губернатор Е.С. Строев задал не�
мало неприятных вопросов руко�
водителям ЖКХ: почему наруша�
ются федеральные нормы оплаты
жилищно�коммунальных услуг?
Отчего тарифы на них в районах
области отличаются в разы? По�
чему на плечи населения пере�
кладываются непроизводствен�
ные издержки коммунальных
служб? Что мешает предприяти�
ям ЖКХ повернуться наконец ли�
цом к передовым ресурсосбере�
гающим технологиям? Такое ощу�
щение, что любимое и неистреби�
мое желание коммунальщиков —
делать долги, жить в долг, на�
деяться на получение все новых и
новых бюджетных вспомощество�
ваний. Администрация области
не без труда помогла коммуналь�
ным службам и руководству
г.Орла развязать сначала одну
удушающую долговую петлю в
миллиард рублей. Затем была
проведена реструктуризация еще
450 миллионов долга. И что же?
Одно и то же: за время уходящей
зимы долговой «счетчик» опять
настучал более 430 млн. рублей... 

Опять коммунальщики в дол�
гах как в шелках. И как�то даже
неловко призывать предприятия
ЖКХ своевременно менять от�
служившие свой век трубы, чи�
нить крыши, приводить в божес�
кий вид фасады жилых домов,
благоустраивать территории на�
ших дворов и д.т. Иначе говоря,
оказывать своим клиентам каче�
ственные услуги. 

Зато по стоимости этих са�
мых услуг наши коммуналь�
щики, похоже, впереди пла�

неты всей. Безмерно окрылила
их федеральная идея о 100�про�
центной оплате жилья и услуг в
2005 году. Отличный шанс за счет
роста тарифов поправить свои
финансовые дела. А многие ли

руководители предприятий ЖКХ
при этом всерьез задумались над
тем, что 100�процентная оплата
вовсе не означает «утяжеления»
тарифов? Что существует мно�
жество технологий, позволяющих
снижать себестоимость оказыва�
емых услуг, не делать их такими
обременительными для людей, и
без того болезненно переживаю�
щих прививку монетизации. 

Специалисты подсчитали: 30%
тепла у нас буквально улетает в
трубу. Теплотрассы — без тепло�
изоляции. Многие котлы — с ра�
зорительно низким КПД. Неза�
стекленные окна в подъездах и
сикось�накось закрываемые две�
ри, незаделанные межпанельные
швы... Обогреваются улицы, а
жители домов мерзнут. Энерго�
затраты на единицу валового
продукта в России в несколько
раз выше, чем в США и странах
Западной Европы. 

Интересно, а что конкретно
делается в этом направле�
нии в нашей области? Вот

наиболее показательные данные
из выступления начальника гос�
жилинспекции по Орловской об�
ласти Ю.А. Морозова на прошед�
шем недавно в Колпне выездном
совещании по вопросам ЖКХ. За
минувший год на энергосберега�
ющие мероприятия было затра�
чено 144,6 млн. рублей — в 1,8
раза больше против 2003 года.
Экономический эффект — свыше
40 млн. рублей. На поквартирное
отопление переведено 2912
квартир (затраты, включая сред�
ства населения, составили 48
млн. рублей). Экономический
эффект — более 11 млн. рублей. 

Пусть не завораживают читате�
ля эти звонкие миллионы. По
большому счету это — крохи. Что�
бы коммуналка могла не просто
выживать, а динамично разви�
ваться, чтобы работники отрасли
получали не по две тысячи рублей
в месяц, а гораздо больше, нужно
оперировать совсем другими
суммами сэкономленных средств. 

Коммунальщики любят чуть
что, как занавесом, закрываться
от ответственности знаменитой
фразой: «А у нас денег нет...». Да
вот же они! Пример от Морозова:
на поквартирное отопление пере�
ведено 2912 квартир, а газовых
счетчиков установлено только
656. То есть жители «остались в
кабале газоснабжающих органи�
заций». А есть специальные счет�
чики для газовых котельных, опре�
деляющие удельный вес и влаж�
ность газа, и они дают солидную
экономию. Но почему�то из 28 за�
планированных в прошлом году их
установлено только 13. Между тем
пять таких приборов учета в Орле
сберегли 3 млн. рублей. 

В районах не устанавливаются
накопители воды, не применяют�
ся радиаторные теплоотражате�
ли, не используются полимерные
трубы с изоляцией для замены
ненадежных сетей отопления, го�
рячего и холодного водоснабже�

ния, не... В прошлом году плани�
ровалось проложить 1,7 км таких
труб — проложено... 30 метров
по всей области. И разве «не�
подъемные» деньжищи надобны,
чтобы промыть системы отопле�
ния в зданиях? Нет, расход
средств минимален. Но из 122 км
приведены в порядок менее
трех... Да при таком самоедстве
и пышно цветущей бесхозяйст�
венности и 300�процентный уро�
вень платежей не спасет комму�
нальщиков. 

Внашей области рост тари�
фов на ЖКУ для населения
составил 16% — это резкий

скачок, и обусловлен он не только
ростом цен на газ, электроэнер�
гию, ГСМ, инфляцией... По дан�
ным начальника отдела областно�
го управления по реформирова�
нию ЖКХ Л.А. Бунцевой, на протя�
жении последних трех лет феде�
ральный стандарт оплаты жилья и
коммунальных услуг составляет

90%, в нашем же регионе уровень
платежей не превышал 70%. Да и
то, кроме Орла, Ливен и Мценска,
этой отметки никто не достигал.
Приблизились только Болхов�
ский, Глазуновский и Шаблыкин�
ский районы. Во всех остальных
уровень платежей колебался в
прошлом году от 40 до 60%. То
есть был временной лаг, были
средства в бюджетах, чтобы са�
мортизировать резкий скачок
коммунальных тарифов этого
года.

О субъективных причинах, по�

влиявших на рост тарифов, мы
уже говорили: низкий КПД кот�
лов, отсутствие тепловых регуля�
торов, большая удаленность ис�
точников тепла от потребителей,
нарушение теплоизоляции на от�
дельных участках теплосетей, от�
сутствие приборов учета... ком�
мунальщики прекрасно знают
свои инженерные просчеты. Как
и экономические. Например, из�
за отсутствия лицензии на добы�
чу воды предприятиям приходит�
ся расплачиваться в пятикратном
размере. Планируются, но не
везде делаются планово�преду�
предительные ремонты, хотя из�
вестно, что работа в аварийном
режиме в 3 — 5 раз увеличивает
её стоимость. А ведь эти средст�
ва можно было сэкономить и на�
править на ремонт сетей. 

Неудивительно, что неумение
(или нежелание) работать в ре�
альном коммунальном бизнесе
подталкивает к «ходу конём» —

тарифным «передергиваниям».
Иначе разве стоила бы водопро�
водная вода в Корсаковском рай�
оне дороже минеральной? И вы�
воз твердых бытовых отходов на
мусорные свалки не уравнивался
бы по цене в некоторых районах с
вывозом слитков золота... 

Среднеобластной тариф по
теплоснабжению — 7 рублей 61
копейка, в Орле — 7 руб., в Лив�
нах — 8,64, Мценске — 7,77, в
Болховском районе — 11,90,
Мценском — 12,86, Урицком — 13
рублей 59 копеек... Такой же раз�

нобой и по горячему
водоснабжению, и по
холодной воде — по
всем тарифам. Поче�
му так? Заместитель
губернатора области
Е. Н. Вельковский
объяснил феномен на
примере МУРЭП «За�
реченское», обслужи�
вающего в том числе
и деревню Образцо�
во. Там на пять водя�
ных скважин — ни од�
ного прибора учета.
Качают в два, а может,
и в три раза больше
реальной потребнос�
ти. Не ведают о при�
борах учета и здеш�
ние жители. В общем,
вода льется немере�
ной рекой, и комму�
нальщики тарифы
«рисуют» как бог на
душу положит. Да при
такой среднепото�
лочной системе обос�
нования тарифы мож�
но задирать сколько
угодно, а толку что?
Только население
страдает. Повышение
тарифов — это не
коммунальная ре�
форма, а уход от нее.
Такие тарифы опас�
ны, как рифы.

— Что вам понра�
вится у нас в органи�
зации дела, берите на

вооружение, что�то покажется не
так, подскажите — исправим. Мы
стараемся работать на пользу лю�
дям, — так приветствовал участ�
ников совещания руководителей
коммунальных предприятий рай�
онов глава администрации Колп�
нянского района В. А. Громов. 

Понравилось многое. Директор
МУП «Коммунальник» В.М. Шеле�
хов рассказал, как его небольшое
предприятие (чуть более сотни че�
ловек) научилось экономить ко�
пейку, получая в итоге неплохую
прибыль. Никаких секретов: про�
фессионализм и желание рабо�
тать плюс поддержка со стороны
местной администрации. 

Вокруг водозаборного соору�
жения микрорайона «Озерки»,
куда приехали участники совеща�
ния, — аккуратная металлическая
изгородь. На территории — водо�
напорная емкость и водозапас�
ная установка: пока разбирается
вода, электродвигатель «отдыха�

ет». Экономия. Здесь же в опрят�
ном белокирпичном помещении
— скважина. Работает счетчик.
Система энергоснабжения обо�
рудована частотным преобразо�
вателем — еще порядка 25 —
30% экономии. 

Квартальная котельная —
просто песня. КПД котла — 94%.
Применение частотного преоб�
разователя позволило изменить
суточный температурный график
и экономить только на этом до
20% электроэнергии. В домах
тепло — люди довольны.

Кстати, создание единого
предприятия МУП «Комму�
нальник» позволило за счет

сокращения управленческого ап�
парата изрядно экономить бюд�
жетные средства. Без увеличе�
ния штатов созданы круглосуточ�
ные аварийно�ремонтные брига�
ды, и коммунальные проблемы
решаются в кратчайший срок.
Уход от централизованного отоп�
ления на поквартирное экономит
1 млн. рублей в год. Экономия —
любимое слово колпнянских ком�
мунальщиков. 

Походив по объектам «Комму�
нальника» и посмотрев на «обык�
новенные чудеса» (достижения
колпнянской коммунальной служ�
бы — всего лишь итог грамотной,
целенаправленной, хорошо про�
считанной работы), некоторые
руководители предприятий ЖКХ
из других районов подходили к
довольному произведенным эф�
фектом Шелехову и напрашива�
лись на дополнительный визит —
чтобы еще раз, без спешки, вник�
нуть в суть дела.

* * *
Коммуналка сегодня серьезно

больна. Этого уже, кажется, не
отрицает никто. Но спецы, поста�
вив диагноз, резко расходятся в
рецептах оздоровления отрасли.
Отец российской приватизации
А.Б. Чубайс категоричен: «Госу�
дарство должно уйти из комму�
налки и пустить туда бизнес.
Только частный бизнес способен
навести там порядок». Замести�
тель руководителя Федерально�
го агентства по строительству и
ЖКХ Ю.П. Тыртышов придержи�
вается противоположной точки
зрения: «Основные фонды ЖКХ
должны остаться в собственнос�
ти государства. Это глубоко со�
циальная отрасль, связанная с
жизнеобеспечением населения». 

Апока ученые мужи скрещи�
вают копья, бывший школь�
ный учитель, а ныне дирек�

тор МУП «Коммунальник» Влади�
мир Михайлович Шелехов и его
единомышленники в рамках сво�
его предприятия пытаются сде�
лать коммуналку района рента�
бельной, надежной, а по отноше�
нию к местному населению — «с
человеческим лицом». И, надо
сказать, это у них неплохо полу�
чается. Значит, дело не в том, кто
будет хозяином коммунального
бизнеса, главное — каким хозяи�
ном он будет. 

Николай СОЛОПЕНКО.

РЕФОРМА ЖКХ

Такие тарифы опасны, как рифы
Семилетняя война. Попробуйте подыскать более подходящее определение для происходящих
в жилищно$коммунальном хозяйстве страны преобразований — не получится.
Странная это какая$то война. Изначально провозглашенная чуть ли не как молниеносная, она
затянулась на годы. И всем уже очевидно — торжественный миг водружения победного стяга
над поверженными бесхозяйственностью, дремучестью тарифных обоснований,
запутанностью питающих отрасль финансовых потоков и прочими пороками отрасли теряется 
в безвременной мути... 

А недавно в ходе селекторного совещания журна�
листы российских СМИ имели возможность получить
исчерпывающие сведения о структуре, принципах
действия и перспективах развития электронной ком�
мерции, что называется, из первых рук. Член правле�
ния РАО «ЕЭС России» А.В. Трапезников, открывая
работу совещания, заметил, что его тема «Конкурс�
ные закупки и применение технологий электронной
торговли предприятиями РАО «ЕЭС», может быть, не
такая громкая, но крайне важная не только для пред�
приятий энергетики, но и для экономики России в це�
лом. 

Один из основных генераторов идеи создания
этой прозрачной и для поставщиков, и для потреби�
телей системы конкурсных закупок заместитель
председателя правления РАО «ЕЭС России» 
Я.М. Уринсон обосновал наиболее существенные
преимущества электронной коммерции. РАО «ЕЭС»
— один из крупнейших приобретателей в России:
свыше 8,5 тыс. поставщиков при номенклатуре более
5 тыс. позиций. В издержках компании затраты на
приобретение продукции, услуг и технологий состав�
ляют около 50% — порядка 300 млрд. рублей. Отсю�
да — актуальность формирования и дальнейшего
развития цивилизованной системы закупок. В числе
существенных преимуществ электронной коммер�
ции: информативность; недискриминированный дос�
туп для любого участника; равные конкурентные воз�
можности для всех участников; объективность и про�
зрачность; оперативность, сокращение времени
подготовки и заключения сделок; снижение трудоем�
кости организации торгово�закупочной деятельно�
сти; возможность применения новых видов органи�
зации торгов, а также индикатирования цен. А всё
вместе это позволяет обеспечить конкурентность за�
купок и максимально снизить издержки компании —
а значит, что чрезвычайно важно, уменьшить тарифы
на электроэнергию. 

— И нам это удается, — заверил Уринсон. — В
2004 году при инфляции 11,7% наши тарифы вырос�
ли меньше, чем на 11%. То есть в реальном исчисле�
нии тарифы на электроэнергию для потребителей
упали. 

Рынок XXI века должен основываться на современ�
ных технологиях, и РАО «ЕЭС России» — первая из
крупнейших отечественных компаний — взяла курс
на применение электронной коммерции. Совет ди�
ректоров холдинга поставил задачу для всех своих

дочерних компаний: в 2005 году не менее 50% от об�
щего объема закупок осуществить на электронных
торгах. 

Руководитель дирекции организации и методоло�
гии конкурсных закупок РАО «ЕЭС России» А.А. Ро$

манов обратил внимание на завидную динамику, с
которой электронная коммерция завоевывает пози�
ции на рынке продукции. В 2004 году прошло 9 тыс.
конкурсов на электронных площадках — в два раза
больше, чем в 2003�м. «Мы намерены двигаться
дальше», — заявил Романов.

А о том, что вектор движения выбран верно, сви�
детельствует мировой опыт. Так, использование сис�
тем электронной коммерции позволило известной
германской фирме «Siemens» сократить срок поиска
поставщиков с трех месяцев до четырех недель; сни�
зить расходы на процесс организации закупок на
40%, а цены на закупленную продукцию — на 20%. 

Сегодня в российской экономике действуют две
электронные системы РАО «ЕЭС России»: система
информационной поддержки конкурсных торгов «TZS
Elektra» и информационно�аналитическая и торгово�
операционная система «B2B�Energo». На площадке
«B2B�Energo» работают более 2,6 тыс. предприятий
и организаций, в том числе 69 участников из стран
СНГ и 16 — из стран дальнего зарубежья. В реальном
времени идут 400 конкурсов и аукционов. Общий
объем спроса и предложения превышает 7,5 млрд.
рублей. 

Важный момент: проведенные в системе 
«B2B�Energo» торги уже позволили предприятиям

РАО «ЕЭС России» снизить свои расходы
на организацию закупок более чем на
50%, а цену закупаемых продукции, работ
и услуг в среднем на 17,5% от начальной
стоимости лотов. Кроме того, предпри�
ятия�участники имеют возможность полу�
чить дополнительную прибыль — напри�
мер, при продаже металлического лома
на электронных торгах в форме аукциона.
Проведение лишь пяти таких аукционов
помогло энергетическим предприятиям
заработать более 2 млн. рублей.

За год число участников «B2B�Energo»
увеличилось вдвое. Объем спроса и предложения —
более чем в три раза, а количество конкурсов достиг�
ло тысячи. «Можно сказать, — подытожил свое вы�
ступление А.А. Романов, — что электронная коммер�
ция находит все большее применение в закупочной
деятельности РАО «ЕЭС».

Как «прорыв в закупочной деятельности в элект�
роэнергетике» определил внедрение системы элект�
ронных торгов председатель совета директоров ИК
«Центр реновации энергетики», оператор системы
«B2B�Energo» А.А. Бойко. Это позитивный импульс
для развития экономики всей страны. Ведь в числе
партнеров энергетиков — металлурги, поставщики
топлива и т.д. Сама по себе электронная площадка не
идентифицирует участника электронных торгов как
покупателя или продавца. Любой поставщик продук�
ции для энергокомпаний может «совершенно спо�
койно купить сырье, материалы или услуги для себя». 

Порядка 400 млн. долларов — такой, по оценкам
независимых экспертов, экономический эффект
ожидает РАО «ЕЭС» благодаря внедрению систем
электронной коммерции. По словам А.А. Бойко, «се�
годня компания работает еще над восемью элект�
ронными торговыми системами в различных облас�
тях экономики». Эта работа позволит «объединить в
едином информационном пространстве на базе еди�
ных классификаторов огромное количество постав�
щиков, тем самым превратив российский рынок в ци�
вилизованный». 

Как считает генеральный директор ОАО «Орёл�
энерго» Ю.П. Пимонов, участие в электронных тор�
гах — важный способ повышения эффективности
энергопроизводства. Что в свою очередь помогает
сдерживать рост тарифов. Чем больше участников
«выходят» на электронную площадку, тем выше кон�
куренция — а значит, и больше шансов на заключе�
ние выгодных сделок. Электронную площадку следу�
ет рассматривать как эффективный инструмент, по�
зволяющий найти необходимых подрядчиков и по�
ставщиков товаров. При прозрачности и чистоте сде�
лок это очень важно.

По данным Ю.П. Пимонова, в прошлом году
«Орелэнерго» участвовало в 54 открытых конкурсных
торгах по закупке материально�технических ресур�
сов на сумму порядка 130 млн. рублей. Экономичес�
кий эффект — 13 млн. рублей.

— Электронная коммерция — современный циви�
лизованный путь торговли. Выгодный всем её участ�
никам. Не сомневаюсь, что ОАО «Орёлэнерго» вы�
полнит поставленную советом директоров РАО
«ЕЭС» задачу увеличения доли закупок на электрон�
ных торгах, — заявил Ю.П. Пимонов.

С. НИКОЛАЕВ.

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Электронная коммерция:
прозрачно, выгодно, надежно
«Применяемые электронной торговой площадкой «B2B$Energo» технологии позволяют повысить
информированность, прозрачность рынка, обеспечить развитие конкуренции, дают возможность
организовать новые формы конкурсных закупок, снизить расходы на их организацию, сократить
время поиска требуемых товаров и услуг» — такую высокую оценку системе конкурсных и
регламентированных внеконкурсных закупок продукции, товаров и услуг, созданной в РАО «ЕЭС
России», дал первый заместитель министра экономического развития и торговли А.В. ШАРОНОВ.


